



## El Consejo de Europa Hacia un ideal que no tiene fin

por Andrés Saborit

Cuando nació el Movimiento Socialista en favor de los Estados Unidos de Europa fue acogido con tales reservas en el seno de los partidos del COMISO, que durante los primeros meses pudo temerse en un serio naufragio de idea tan generosa.

Fue Mr. Churchill, apoderándose de la bandera de la Conferencia de La Haya, quien obligó a la movilización de ciertos sectores de izquierda, dentro de los partidos liberales burgueses, y a la de los partidos socialistas. Dejar en manos de los conservadores un ideal de futuro hubiera sido imperdonable. Los conservadores le habrían quitado su vida, le habrían disecado previamente. Los laboristas ingleses no se atrevieron a excomulgar a los diputados de su grupo que estuvieron en La Haya, y terminaron por abandonar a los nuevos principios, bajo la forma del Consejo de Europa, constituido por los ministros de Estado de los países conformes con la creación, en Strasburgo, de un Parlamento europeo.

En los primeros días de agosto se ensayará esta innovación. Por el momento, el Parlamento de Europa estará formado por representantes de los países fundadores. Los Gobiernos son libres de elegir el sistema de su representación para designar sus representantes. En las bases de creación del Consejo de Europa y del Parlamento que habrá de ser su expresión están delimitadas claramente las facultades de cada organismo. El Consejo, con los Ministros de Negocios Extranjeros de Francia, Inglaterra, Bélgica, Luxemburgo, Holanda, Italia, Suecia, Noruega, Dinamarca e Irlanda, es el órgano rector. El super Parlamento es un cuerpo consultivo. Sus debates no tienen fuerza de obligar a ningún Gobierno. No puede abordar cuestiones relacionadas con la defensa nacional. Puede, en cambio, tratar de los problemas sociales, de higiene, culturales, de fraternización universal. Es un camino de ruta estrecha aún, pero en un principio que, puesto en la buena vía, no habrá poder humano capaz de paralizar.

Es asombroso que las naciones llamadas comunistas sean tan cósicas de sus viejas prerrogativas de soberanía nacional. Rusia no tolera la menor intromisión dentro de sus fronteras, cual sucedía en la Europa feudal. El federalismo de que alardea en relación con las Repúblicas que constituyen su temible Estado imperialista, como en tantos otros aspectos, es una farsa. No hay tal federalismo, salvo en lo concerniente a la lengua materna. Desde ese punto de vista, los duques del Kremlin son muy liberales: dejan a sus esclavos que puedan maldecirlos en el idioma de sus abuelos.

Y la verdadera solución, el porvenir de Europa, habrá de orientarse en un sano y robusto federalismo. Los Gobiernos, representantes legítimos de los pueblos, con poderes emanados de éstos, pero limitados en su libre albedrío, en beneficio de los intereses europeos y de sus legítimos intereses.

Precisamente, los temas que hoy son tabú, los económicos, los de la defensa nacional, habrán de ser los que primeramente resuelvan los pueblos de Europa. Ya pueden abrir el ojo que quieren los humanistas, otorgando preferencia a sus idealismos. Están en su derecho al profesar esa doctrina, pero la historia demuestra implacablemente que casi todas las guerras se han producido por cuestiones económicas. Si Europa acierta a concertar sus antagonismos; si descarta de sus relaciones los problemas económicos; si otorga libertad a sus antiguas colonias; si abre sus fronteras y cierra sus Aduanas; si implanta moneda europea y equilibra sus haciendas; si hace un comercio multilateral, de librecambio; si termina con los pasaportes policiares y facilita el tránsito de mercancías, dinero y personas, el mundo habrá salido de una pesadilla. El federalismo puede ser el principio de la desaparición de los Estados, ideal al que la clase trabajadora marxista no deberá renunciar jamás.

No hay derecho de veto en el Consejo de Europa. Los acuerdos se adoptan por mayoría, salvo cuando se exige, por su importancia, los dos tercios de los votantes. Los Estados tienen un voto igual entre sí. España está excluida del Consejo de Europa, naturalmente. El artículo 1º especifica que el fin del Consejo es

el de realizar la unión más grande posible entre sus miembros, con el fin de preservar y aplicar los ideales y los principios que son la herencia común, y facilitar el desenvolvimiento económico y social de Europa. Según el artículo 3º, «cada Estado miembro de aceptar los principios del reino de la ley y garantizar que todas las personas dependientes de su jurisdicción podrán gozar de los derechos del hombre y de las libertades fundamentales». España y Rusia están, como se ve, excluidas claramente de estos principios.

Ante el super Parlamento, en efecto, pueden plantearse cuestiones graves y delicadas, en el caso de que algún Estado miembro atropellara estos derechos y estas garantías. Ya prevé el artículo 5º que cualquier violación de los derechos del hombre y de las libertades fundamentales podrá conducir a la expulsión del Consejo de Europa del país que se hiciera culpable de semejante delito. La Asamblea parlamentaria puede someter al Consejo de Ministros resoluciones, pero éstas nunca serán, y se comprende, ejecutivas.

En el Parlamento Inglés, Francia e Italia poseerán cada una 18 votos; Bélgica, Holanda y Suecia, 6; Noruega, Dinamarca e Irlanda, 4; y Luxemburgo, 3. El conjunto de estos representantes formarán el esbozo de Parlamento de Europa. Se reunirá una vez por año, reglamentariamente, por plazo máximo de un mes. El Consejo de Ministros podrá convocar a la Asamblea cuando lo considere necesario. Las sesiones serán públicas. Los parlamentarios europeos gozarán de inmunidad en todos los territorios adheridos a estos principios, no pudiendo ser detenidos ni procesados.

Es tímido el ensayo, pero ya se abre camino. El COMISO ha dejado en libertad a los Partidos Socialistas para crear Movimientos internos en favor de los principios europeos. Y ha decidido, además, que los representantes socialistas de los países adheridos deberán funcionar en el seno del organismo internacional como un grupo político, con programa y acuerdos previamente elaborados.

¿Que falta está haciendo una verdadera Internacional Obrera? No la hay aún. Ni siquiera funciona una Internacional Sindical equivalente a la de Amsterdam, en la que se apoyaba el socialismo para educar políticamente a la clase trabajadora de tal modo que adquiriera capacidad para sustituirle.

Recientemente, ha habido elecciones simbólicas en cinco poblaciones de Francia, Inglaterra, Bélgica, Dinamarca y Alemania, para conocer si los electores eran favorables a la creación de un Gobierno mundial. Los resultados han sido alentadores en todas partes. Davis Garry, el Ciudadano del Mundo, viajó sin pasaportes.

El tiempo, sin reparar en raíces etimológicas, varía caprichosamente el sentido de las palabras. Así, por ejemplo, «burgales», que viene de burgo, significa ahora capitalista. Tanto arraigó este significado, que en España hubo necesidad de inventar la palabra «burgales» para designar a los naturales de Burgos, de Burgos de Santa María, como primitivamente se llamaron los poblados que constituyen hoy la vieja ciudad castellana, y los cuales, andando los siglos, se desprendieron del nombre de Santa María, quedando en Burgos a secas. Olvidada Santa María, tomó Burgos por patrono a San Pedro, igual que la antigua capital de Rusia, San Petersburgo. Esta, despojada de su santidad por próximas revoluciones, pasó a ser primeramente Petrogrado y después Leningrado. ¿Qué nos sorprendería que Burgos, primera Corte del franquismo, acabara llamándose Francogrado. Otro ejemplo de desvío es denominar ciudadana, que proviene de ciudad, a la nacionalidad, desvío justificado cuando Roma ciudad se convirtió en nación y en imperio.

¿Pero cómo sería posible que Francia, beneficiaria del Plan Marshall, recibiera a Franco créditos tan cuantiosos? ¿Cómo el Gobierno de París iba a conceder lo que el Washington había negado? ¿Cómo Bancos franceses se avendrían a realizar operación similar a la que el Export-Import Bank acababa de rechazar? ¿Cómo financieros franceses considerarían buena inversión la que sus colegas norteamericanos reputaban desastrosa? ¿Cómo Francia, que recibe dinero gratis de los Estados Unidos, se decidiera a prestárselos, con intereses, a Franco, repudiado por ellos? ¿Cómo Quérelle y Schuman, en semejantes circunstancias, contradecirían palabras muy rotundas de Truman y Ache-

¿Un alto en el camino?  
¡Oh! No, pesimistas empedernidos: no nos paramos. Y no nos podemos parar. Los socialistas somos tenaces y nada ni nadie nos detendrá en la senda emprendida, porque ello nos conduce a la verdad que es consistente con nosotros y con el pueblo español. Nuestra verdad nos pertenece, y ella nos injunde el optimismo de que gozamos. Nosotros queremos ir a España; liberarla de su cruz y de su calvario; hemos elegido los hombres que con nuestra verdad como bandera arremetamos los primeros, para con su inteligencia, y sobre todo con su hombría de bien, almanen las montañas y cubran los abismos que un día la traición creó y que parecían infranqueables.

Organizada por la U.G.T., el Exilio. Tomará también parte en el acto un directivo nacional de la C.G.T.-Fuerza Obrera. Este día tiene, asimismo, otra especial significación: se inaugurará el nuevo domicilio social de la U.G.T. de París en local gentililmente cedido por la Central sindical francesa citada, en las señas arriba mencionadas. Se encarece la asistencia a todos los afiliados.

Ultimado el convenio bancario, el embajador Mateu volvió a Madrid a enterar del éxito a su superior jerárquico, el ministro Artajo. Este decidió dárlo inmediatamente a la publicidad, Mateu formuló objeciones: le parecía prematuro echar ya las campanas a vuelo. Pero Artajo le desoyó, alegando que la inmediata publicidad era necesaria por dos motivos: primero, a efectos de propaganda, dentro y fuera de España, sobre todo en Washington para alentar a los

## El ciudadano del mundo Vacaciones de Garry Davis

por Indalecio Prieto

ferimos a Garry Davis, primer ciudadano del mundo, Ciudadano del Movimiento Mundial, o, dicho más correctamente, Movimiento Mundialista.

El primer superciudadano, o extraciudadano, vuelve a la actualidad por consecuencia de una carta suya anunciando que se retiraba de la vida, y temporal o definitivamente. Como muchos consideraron definitivamente la retirada, Garry Davis se apresuró a declarar que sólo sería temporal. Mas aún así, acusa desmayo. Dijo que se retiraba provisionalmente a fin de descansar y estudiar, sin darse cuenta de que para él, como para el Cid Campeador, insigne burgalés, el descanso consistió en pelear y que un hombre de acción no puede detenerse, ni siquiera con objeto de consagrarse al estudio.

Todo hace creer que Garry Davis, asustado de su propia obra, se siente sin ánimo para proseguirla. La tarea le resulta mucho más compleja que el año último, cuando, bajo propósito de llamar la atención y tras haber devuelto sus papeles al cónsul de los Estados Unidos en señal de renuncia a su nacionalidad, se instaló dentro del recinto internacional del Palacio Chaillot, sede de las Naciones Unidas, para hacer efectiva su ciudadanía mundial en aquella tierra de nadie. ¿Previó que a los pocos meses le caerían encima millares de adhesiones, principalmente de franceses y alemanes, es decir de quienes con más encono venían combatiéndole? Para que

te, sino en la diversidad, que es la vida». Diez y nueve siglos antes que Rabindranath Tagore, resumió Jesús de Nazareth esos pensamientos en una frase de grandiosa sencillez: «Años los unos a los otros». Y antes y después de Cristo, muchos filósofos y poetas lo repitieron con bellísimas palabras. Sobran definiciones; falta acción. Aquéllas, cuanto más sencillas, mejor, para que todos las comprendan. No se necesita estudiar, sino hacer. Garry Davis no es hombre de estudios. ¿Lo será de acción? Las vacaciones que acaba de tomar inducen a dudarlo.

En carta a su lugarteniente Robert Sarrazac, tras aludir a ciertas «discrepancias», Garry Davis declara: «Indudablemente, está dado el primer paso vital. La noción de ciudadanía mundial se ha extendido por toda la tierra. Los hombres comienzan a tener conciencia de su propio destino. Pero esta noción no ha surgido sin dificultades. Debo decir francamente que siento una especie de dominio estéril, advirtiendo que mi capacidad y mis posibilidades no bastan. Necesito estudiar y meditar. Conoce usted las dificultades que me he encontrado durante el curso de este año, siendo como soy hombre sencillo y, por tanto, comprenderá la necesidad de que le hablo. Me apartaré sin que pueda decir cuánto tiempo. No volveré hasta sentirme presto para la segunda etapa, sea cual sea». ¿No era esto, pese a lo de la segunda etapa, un adiós definitivo, inspirado por el desmayo? Así lo interpretó, entre otros comentaristas, André Fontaine, quien en «Le Monde» de París, glorioso tan sagradas palabras, decía que de eso se concluye que el pequeño hombre, consciente de la inutilidad de sus esfuerzos, se retiraba bajo su tienda no había más que un paso.

«Pero no existe semejante inutilidad. El mismo Fontaine pasa revista a resultados no estériles. Veinte de los veintiséis concejales de Cahors, de distintas y opuestas filiaciones políticas, habían decidido firmar la carta de ciudadanía del mundo y proponer a sus convecinos la «mundialización» de la villa, estando seguros de obtener mayoría y creyendo probable que el Departamento entero resolverá «mundializarse». En París, Béziers, Montpellier, Nîmes, Carcassonne, Perpignan, Narbonne, Saint Nazaire y Béziers, vastas asambleas mostraron de acuerdo con Garry Davis, quien cuenta ya en Francia con setenta y cinco mil adheridos y en Alemania con ciento cincuenta mil. El Movimiento Mundialista toma vuelo en Inglaterra, Bélgica y Dinamarca, llegando también ecos favorables de Sudamérica y de la India. En Francia incluso se habla de «nuevos Estados Generales para una Constitución Mundial». Poco a poco, lentamente, todo ello ante el real volumen de la empresa, pero bastante para esperanzar a un hombre que todavía no ha cumplido treinta años. Consiguientemente, no hay esterilidad que desalme, sino fecundidad que asusta. Legitimidad y loables los afanes de Garry Davis por proporcionar su cultura más que unirse, se confirma creyendo que realizando hará progresar más su obra; al contrario, la retrasará porque el tiempo que dedique al estudio lo perderá para la acción, que es primordial.

Se le ve vacilante. Después de anunciar su retiro ha vacilado de nuevo. Fue bien notado en la conferencia de prensa, convocada por el para retiro. «Nunca he sido — dijo allí — más que un simple testigo del principio de la ciudadanía mundial apelando a los hombres para persuadirlos de que cada uno, responsable ante todos, debe luchar contra temores y odios artificialmente creados con objeto de penetrar fronteras que conducen y han conducido siempre a las guerras». Pero su papel no es de testigo, sino de actor. Teóricamente no puede retroceder ni por motivos de modestia. Las vacaciones, antes «sine die», quedan ahora fijadas máximamente en dos meses y medio. Garry Davis se ha arrepentido de su arrepentimiento.

El Movimiento Mundialista tiene su cuartelista, instituida por el Ayuntamiento de Béziers dirigiendo a tres ciudades, una rusa, otra americana y otra hindú, las tres próximas al mar, como Béziers, y de un número aproximadamente igual, el siguiente telegrama: «Los habitantes de Béziers, considerando su ciudad como territorio internacional, ponen sus mujeres y sus niños bajo la protección de todos los

## CARTA DE SAN SEBASTIAN

# Curiosa historia de un gran chantage

## La maniobra de Franco para conseguir el empréstito francés

San Sebastián, julio de 1949. El establecimiento del Ministerio de jornada, ha irrumpido aquí el mundo diplomático, este año algo más numeroso que los anteriores, debido a las nuevas Misiones de países de Sudamérica y otros de Oriente, que, desentendiéndose de la recomendación de las Naciones Unidas, completaron su representación cerca del general Franco. Viviendo en cabeza Monsieur Cicognani, Nuncio de Su Santidad, se han descolgado sobre la bella Easo Embajadores y Ministros plenipotenciarios que forman como un grupo de mariposas en torno de la esbelta y flexible vara de nardo que es don Alberto Martín Artajo, quien muy gentilmente se cimbró entre Falange y Acción Católica, esperando el derrumbamiento de la primera para que la segunda se adueñe, cuando llegue el momento, de todos los resortes estatales y sindicales, conforme proyecta el flamante obispo de Málaga y antiguo intrigante don Angel Herrera, que lleva bajo su manto la batuta directiva.

En un círculo más reducido, cual es el de San Sebastián con relación a Madrid, el cotarro diplomático resulta mucho más intenso, fomentándolo el señor Martín Artajo y sus subalternos quienes, quizá porque las altas dietas veranegas aumentan su euforia, muestran aquí más locuaces y más jactanciosos. Píximos a Francia, y con perspectiva de frecuentes excursiones en los soberbios automóviles oficiales, a San Juan de Luz, Biarritz, etcétera, constituyen y Francia, y con perspectiva de versación entre los altos funcionarios del Ministerio de Asuntos Extranjeros, Francia, según ellos, es pan comido para el franquismo, sobre todo desde que el odiado Bidault fue reemplazado por el seráfico Schuman.

¿Qué significaba el reciente decreto otorgando categoría de embajador a persona no perteneciente a la carrera diplomática? ¿Acaso Francia se dispone a normalizar sus relaciones con España? No parecía verosímil, y menos después del fracaso franquista en la Asamblea de las NN. UU., de las manifestaciones que en ésta hiciera M. Chauvel y de la firmísima actitud observada por su predecesor en Lake St. Hubert, M. Parodi, actual secretario general del Ministerio de Negocios Extranjeros francés. De momento, Martín Artajo y sus íntimos colaboradores guardaron prudente silencio, pero después echaron las

lenguas a pacer, no habiendo bien en Embajadas y Legaciones que no conozca por ellos, con pelos y señales, lo sucedido.

He aquí como, sin embargo, lo cuentan. Era, sino indispensable, convenientísimo que Mateu recobrar su investidura de embajador a fin de que, aunque desprovisto de cartas credenciales, pudiera ostentarla en París para gestiones encaminadas a obtener no debería bajar de una suma de francos equivalente a quince millones de libras esterlinas. (En el Ministerio de jornada de San Sebastián, considerando a Francia dentro del área esterlina y desdeshando el franco, cifran la operación en libras).

¿Pero cómo sería posible que Francia, beneficiaria del Plan Marshall, recibiera a Franco créditos tan cuantiosos? ¿Cómo el Gobierno de París iba a conceder lo que el Washington había negado? ¿Cómo Bancos franceses se avendrían a realizar operación similar a la que el Export-Import Bank acababa de rechazar? ¿Cómo financieros franceses considerarían buena inversión la que sus colegas norteamericanos reputaban desastrosa? ¿Cómo Francia, que recibe dinero gratis de los Estados Unidos, se decidiera a prestárselos, con intereses, a Franco, repudiado por ellos? ¿Cómo Quérelle y Schuman, en semejantes circunstancias, contradecirían palabras muy rotundas de Truman y Ache-

¿Un alto en el camino?  
¡Oh! No, pesimistas empedernidos: no nos paramos. Y no nos podemos parar. Los socialistas somos tenaces y nada ni nadie nos detendrá en la senda emprendida, porque ello nos conduce a la verdad que es consistente con nosotros y con el pueblo español. Nuestra verdad nos pertenece, y ella nos injunde el optimismo de que gozamos. Nosotros queremos ir a España; liberarla de su cruz y de su calvario; hemos elegido los hombres que con nuestra verdad como bandera arremetamos los primeros, para con su inteligencia, y sobre todo con su hombría de bien, almanen las montañas y cubran los abismos que un día la traición creó y que parecían infranqueables.

Organizada por la U.G.T., el Exilio. Tomará también parte en el acto un directivo nacional de la C.G.T.-Fuerza Obrera. Este día tiene, asimismo, otra especial significación: se inaugurará el nuevo domicilio social de la U.G.T. de París en local gentililmente cedido por la Central sindical francesa citada, en las señas arriba mencionadas. Se encarece la asistencia a todos los afiliados.

Ultimado el convenio bancario, el embajador Mateu volvió a Madrid a enterar del éxito a su superior jerárquico, el ministro Artajo. Este decidió dárlo inmediatamente a la publicidad, Mateu formuló objeciones: le parecía prematuro echar ya las campanas a vuelo. Pero Artajo le desoyó, alegando que la inmediata publicidad era necesaria por dos motivos: primero, a efectos de propaganda, dentro y fuera de España, sobre todo en Washington para alentar a los

¿Pero cómo sería posible que Francia, beneficiaria del Plan Marshall, recibiera a Franco créditos tan cuantiosos? ¿Cómo el Gobierno de París iba a conceder lo que el Washington había negado? ¿Cómo Bancos franceses se avendrían a realizar operación similar a la que el Export-Import Bank acababa de rechazar? ¿Cómo financieros franceses considerarían buena inversión la que sus colegas norteamericanos reputaban desastrosa? ¿Cómo Francia, que recibe dinero gratis de los Estados Unidos, se decidiera a prestárselos, con intereses, a Franco, repudiado por ellos? ¿Cómo Quérelle y Schuman, en semejantes circunstancias, contradecirían palabras muy rotundas de Truman y Ache-

¿Pero cómo sería posible que Francia, beneficiaria del Plan Marshall, recibiera a Franco créditos tan cuantiosos? ¿Cómo el Gobierno de París iba a conceder lo que el Washington había negado? ¿Cómo Bancos franceses se avendrían a realizar operación similar a la que el Export-Import Bank acababa de rechazar? ¿Cómo financieros franceses considerarían buena inversión la que sus colegas norteamericanos reputaban desastrosa? ¿Cómo Francia, que recibe dinero gratis de los Estados Unidos, se decidiera a prestárselos, con intereses, a Franco, repudiado por ellos? ¿Cómo Quérelle y Schuman, en semejantes circunstancias, contradecirían palabras muy rotundas de Truman y Ache-

¿Un alto en el camino?  
¡Oh! No, pesimistas empedernidos: no nos paramos. Y no nos podemos parar. Los socialistas somos tenaces y nada ni nadie nos detendrá en la senda emprendida, porque ello nos conduce a la verdad que es consistente con nosotros y con el pueblo español. Nuestra verdad nos pertenece, y ella nos injunde el optimismo de que gozamos. Nosotros queremos ir a España; liberarla de su cruz y de su calvario; hemos elegido los hombres que con nuestra verdad como bandera arremetamos los primeros, para con su inteligencia, y sobre todo con su hombría de bien, almanen las montañas y cubran los abismos que un día la traición creó y que parecían infranqueables.

Organizada por la U.G.T., el Exilio. Tomará también parte en el acto un directivo nacional de la C.G.T.-Fuerza Obrera. Este día tiene, asimismo, otra especial significación: se inaugurará el nuevo domicilio social de la U.G.T. de París en local gentililmente cedido por la Central sindical francesa citada, en las señas arriba mencionadas. Se encarece la asistencia a todos los afiliados.

Ultimado el convenio bancario, el embajador Mateu volvió a Madrid a enterar del éxito a su superior jerárquico, el ministro Artajo. Este decidió dárlo inmediatamente a la publicidad, Mateu formuló objeciones: le parecía prematuro echar ya las campanas a vuelo. Pero Artajo le desoyó, alegando que la inmediata publicidad era necesaria por dos motivos: primero, a efectos de propaganda, dentro y fuera de España, sobre todo en Washington para alentar a los

¿Pero cómo sería posible que Francia, beneficiaria del Plan Marshall, recibiera a Franco créditos tan cuantiosos? ¿Cómo el Gobierno de París iba a conceder lo que el Washington había negado? ¿Cómo Bancos franceses se avendrían a realizar operación similar a la que el Export-Import Bank acababa de rechazar? ¿Cómo financieros franceses considerarían buena inversión la que sus colegas norteamericanos reputaban desastrosa? ¿Cómo Francia, que recibe dinero gratis de los Estados Unidos, se decidiera a prestárselos, con intereses, a Franco, repudiado por ellos? ¿Cómo Quérelle y Schuman, en semejantes circunstancias, contradecirían palabras muy rotundas de Truman y Ache-

¿Pero cómo sería posible que Francia, beneficiaria del Plan Marshall, recibiera a Franco créditos tan cuantiosos? ¿Cómo el Gobierno de París iba a conceder lo que el Washington había negado? ¿Cómo Bancos franceses se avendrían a realizar operación similar a la que el Export-Import Bank acababa de rechazar? ¿Cómo financieros franceses considerarían buena inversión la que sus colegas norteamericanos reputaban desastrosa? ¿Cómo Francia, que recibe dinero gratis de los Estados Unidos, se decidiera a prestárselos, con intereses, a Franco, repudiado por ellos? ¿Cómo Quérelle y Schuman, en semejantes circunstancias, contradecirían palabras muy rotundas de Truman y Ache-

¿Un alto en el camino?  
¡Oh! No, pesimistas empedernidos: no nos paramos. Y no nos podemos parar. Los socialistas somos tenaces y nada ni nadie nos detendrá en la senda emprendida, porque ello nos conduce a la verdad que es consistente con nosotros y con el pueblo español. Nuestra verdad nos pertenece, y ella nos injunde el optimismo de que gozamos. Nosotros queremos ir a España; liberarla de su cruz y de su calvario; hemos elegido los hombres que con nuestra verdad como bandera arremetamos los primeros, para con su inteligencia, y sobre todo con su hombría de bien, almanen las montañas y cubran los abismos que un día la traición creó y que parecían infranqueables.

Organizada por la U.G.T., el Exilio. Tomará también parte en el acto un directivo nacional de la C.G.T.-Fuerza Obrera. Este día tiene, asimismo, otra especial significación: se inaugurará el nuevo domicilio social de la U.G.T. de París en local gentililmente cedido por la Central sindical francesa citada, en las señas arriba mencionadas. Se encarece la asistencia a todos los afiliados.

Ultimado el convenio bancario, el embajador Mateu volvió a Madrid a enterar del éxito a su superior jerárquico, el ministro Artajo. Este decidió dárlo inmediatamente a la publicidad, Mateu formuló objeciones: le parecía prematuro echar ya las campanas a vuelo. Pero Artajo le desoyó, alegando que la inmediata publicidad era necesaria por dos motivos: primero, a efectos de propaganda, dentro y fuera de España, sobre todo en Washington para alentar a los

La Cooperativa "ALFA"

A pesar de las dificultades que se exponían en el artículo anterior, la Cooperativa "ALFA" no cayó. Se mantuvo erguida...

Salíamos — los hechos lo confirmaron plenamente después — que la nueva iniciativa comportaría muchas preocupaciones de carácter económico. Nadie se amilantó por ello...

Sufriendo mil penalidades, pero venciendo, al fin, todas las dificultades, lanzamos al mercado la máquina de coser "ALFA". Lo que la clase capitalista no se había atrevido a hacer en España...

La Cooperativa "ALFA" está completamente consolidada. Como significamos anteriormente, su activo, al constituirse, era de trescientas mil pesetas.

Y es que la Cooperativa "ALFA", además de ser, a nuestro juicio, el "ensayo" cooperativista más importante en España...

La organización socialista y sindical de Eibar, impregnada de los principios socialistas, sabidamente divulgados por Tomás Meabe...

Hacia un ideal que...

Viene de la primera página. En todo y recoge adhesiones en todos los países que recorre. Nada de eso es socialismo, pero todo ello, como todo lo internacional, nos afecta...

Los Seguros Sociales en Bélgica

La finalidad, definida por nuestro compañero Achille Van Acker en 1944, es la siguiente: «Sustraer lo más completamente posible al temor de la miseria a los hombres y a las mujeres que trabajan».

Es aquí, establecido por los servicios de Arthur Jaumain, presidente de la Federación Nacional de Mutualidades Socialistas, un resumen del balance provisional de los Seguros Sociales.

Beneficiarios. — En fin de 1948, unos 1.875.000 trabajadores, a salario o sueldo, estaban inscritos en la Seguridad Social...

Financiamiento. — Trabajo: aportan el 8 por 100 del salario hasta el nivel de 4.000 francos belgas por mes. Empleados: el 8,25 por 100. Patronos: en 1945, el 15,25 por 100 de los salarios (17,5 por 100 por los mineros)...

Juan de los TOYOS.

De todo un poco

REEDUCACION PROFESIONAL. La Dirección General de los Servicios de Ayuda del Comité Universal Y.M.C.A. en Francia comunica a todos los trabajadores que deseen seguir los cursos de este carácter...

EL CONSEJO DE EUROPA. Las Cámaras de Diputados de los países de Europa Occidental, tienen establecido, distribuido por sectores políticos, los siguientes miembros de este organismo...

ALIANZA FEMENINA INTERNACIONAL. En Amsterdam ha celebrado su 15.º Congreso, entre el 18 y el 23 de julio, una Asamblea Nacionalista...

Publicamos hoy, en folletón, un capítulo del libro, en preparación, «España Triste. Recuerdos de propagandista», original de nuestra corresponsal María Martínez Sierra...

Vida Departamental

ARGENTINA. La Agrupación Socialista de España Exiliados, residentes en esta país, y con domicilio en Buenos Aires, ha recaudado los siguientes peses, donados para atenciones del hospital por los compañeros que se citan...

CASTRES. La Sección local del Partido se reunió en junta general el día 24 de julio, bajo la presidencia de Eduardo Francisco Luzón. Quédese informada la asamblea de la circular número 13 y de la correspondencia general.

MARSELLA. El próximo domingo, día 7 de agosto, a las nueve de la mañana, se reunirá en asamblea general la agrupación socialista en el domicilio social, 12, rue Pavillon. En su primera parte tendrá carácter ordinario de reunión de afiliados.

BOU-ARFA. La Agrupación Socialista española de Argelia, ha organizado una junta de unificación con el fin de reunir su profunda solidaridad por la muerte de nuestro inolvidable compañero Fernando de los Ríos...

Contra Ortega y Gasset

Madrid (O.P.E.). — Copiamos de la edición del día 15 de la revista "Crítica" un artículo sobre la política exterior de Ortega y Gasset, dirigido por el Grupo de Acción Obrera...

Trabajo, los subsidios han sido elevados a tasas que varían entre 64,80 y 118,30 francos belgas, según las categorías de los Municipios...

Seguro obligatorio de enfermedad-invalidez. — Número de asegurados: 2.240.000. Entre los adultos, número de personas a cargo que participan de la ayuda a los asegurados: 2.200.000; total, 4.440.000 ciudadanos belgas.

Accidentes del trabajo. — En 1940, rentas muy bajas que variaban en algunas decenas de francos, según las categorías. En 1949, por invalidez completa, 19.200 francos belgas al año.

Montante de la pensión: en 1940, 600 francos; en 1949, 8.200 francos a los 55 años y 10.900 a los 60. Pensions de empleados. — Número de beneficiarios: en 1940, 800 pensionados; en 1949, 11.500.

Montante de la pensión: en 1940, casados, 6.300 francos anuales; en 1949, casados, 24.600; individuales, 17.800.

Pensions a viudas de empleados. — En 1940, 6.100 francos percibían renta de 2.200 francos belgas; en 1949, 16.500 viudas cobran, a los 55 años, 10.500 francos, y a los 60 años, 12.800.

Pensions de mineros. — En 1940: pensión de obrero casado, a los 55 años de edad y 30 años de servicio en las minas, 6.300 francos belgas anuales; reducidos a 3.504 francos si el obrero continúa trabajando.

En 1940, nada para aparatos auditivos; en 1949, 2.640 o 3.350 francos.

En 1940, muy escasa intervención para hospitalización quirúrgica; tarifa de operaciones frecuentemente sobrepasada; en 1949, aplicación de las tarifas de Seguro (hospitalización) y honorarios en numerosos hospitales bien equipados y en clínicas mutualistas.

En 1940, nada para gastos de parto en maternidad; en 1949, 1.000 francos por estancia. En 1940, duración limitada de cura en sanatorio; en 1949, coste de gastos hasta mejor resultado de la cura.

En 1940, costo de ordenanza farmacéutica limitada a 12 o 15 francos belgas para fijos el reembolso; en 1949, reembolso íntegro.

En 1940, ninguna intervención, por regla general, para las especialidades farmacéuticas; en 1949, reembolso hasta el 70 por 100 de todas las especialidades indispensables.

En 1940, intervención condicionada para el tratamiento por insulina; en 1949, intervención gratuita para la insulina.

En 1940, subsidios especiales podían ser concedidos a lisiados, mutilados, ciegos y sordomudos, a condición de que el interesado no tuviera otros recursos.

En 1940, subsidio de natalicio. — En 1940, algunas Cajas concedían indemnización por natalicio si cesaban ejercicio con superávit. Y en 1949, se da por primer nacimiento, 1.800 francos; por los siguientes, 900; por nacimiento acaecido después del fallecimiento del padre, 3.600.

Ahorro prenatal. — El ministro Leon-Eloi Troclet logró que el Parlamento votase créditos que permiten beneficiar en un 30 por 100 los ahorros efectuados por los jóvenes con propósito de casarse.

Subsidio de paro. — A iniciativa del Partido Socialista y de la Federación General del Trabajo, los subsidios han sido elevados a tasas que varían entre 64,80 y 118,30 francos belgas, según las categorías de los Municipios...

Estado: Subvenciones inscritas en el presupuesto de 1949: pensiones de vejez y supervejez, 950 millones; seguro pensionado-invalidez mineros, 1.100 millones; seguros enfermedad-invalidez, 1.100 millones; seguro de paro, 1.620 millones. Total, 4.770 millones.

Pensions obreras. — Número de beneficiarios: en 1940, 20.000 obreros recibían pensión de vejez sin averiguación de sus rentas; en 1949, 145.000.

Montante de la pensión: en 1940, 3.200 francos belgas por los 65 años de edad y 5.000 francos por los menores de 18 años. En 1940, nada en caso de hospitalización por enfermedad, en 1949, 90 o 100 francos por día, más los gastos de tratamiento.

En 1940, nada para aparatos auditivos; en 1949, 2.640 o 3.350 francos.

En 1940, muy escasa intervención para hospitalización quirúrgica; tarifa de operaciones frecuentemente sobrepasada; en 1949, aplicación de las tarifas de Seguro (hospitalización) y honorarios en numerosos hospitales bien equipados y en clínicas mutualistas.

Principio del fin

DOS hechos se han producido en el transcurso de brevísimos días, que, o mucho nos equivocamos, o van a tener trascendencia enorme para el futuro de España. Son: primero, las sensacionales declaraciones del delegado inglés en la ONU sobre la venta de 500 motores de aviación al enano sangriento de Franco por Polonia...

El REGRESO DEL GENERAL VILLALBA. Madrid, 24 Julio. (A.F.P.). — Se anuncia que el general Villalba, que perteneció al Ejército Republicano, de un lado, y de otro, de otro lado, a través de clandestinidades, la frontera franco-española...

Mundo del Trabajo. TRIFON GÓMEZ, A LONDRES. El lunes salió para Londres nuestro compañero Trifón Gómez, para asistir a una reunión del Comité directivo de la Internacional del Trabajo...

LA NUEVA INTERNACIONAL OBRERA. A iniciativa del Comité italiano pro liberación sindical ha tenido lugar en París una conferencia en la que han intervenido Irving Brown y Elmar Cope, delegados en Europa de las dos principales organizaciones de trabajadores norteamericanos P.A.T. y C.I.O. pro liberación...

¿Hay necesidad de recordar la preponderancia de las Cooperativas, la acción del Partido Socialista. La atmósfera de Socialismo que envuelve toda la vida en Dinamarca. Sin duda, las condiciones de su vitalidad son muy particulares y su crecimiento no es transportable tal cual a otro país.

Actividad Socialista. BELGICA. En el día 17 de Julio, la Federación General del Trabajo, la Federación de Cooperativas y el Partido Socialista de Mutualidades Socialistas se han constituido Comités de Acción a base de trabajo en el área de la economía nacional, impuestos mayores sobre grandes beneficios del capital y la constitución de Comités de empresa.

ITALIA. Las relaciones entre las tres corrientes socialistas democráticas con vistas a agruparse en un Partido Socialista de liberación, según la propuesta formulada por el Comité Central de dicho Partido, han sido muy frías...

FRANCIA. Según informes dados en el Congreso del Partido comunista, en el día 10 de Julio, se repartieron entre los militantes 150.000 folletos, repartidos en 31 días de campaña, para el día 31 de Julio, para el día 31 de Julio, para el día 31 de Julio...

partido social-cristiano tiene en el Senado mayoría absoluta, con excedente de 9 miembros sobre el total de los otros tres partidos juntos.

Como presidente del nuevo Senado ha sido reelegido el socialista Henri Rolin.

El nuevo Senado belga, integrado por 175 miembros, ha quedado definitivamente constituido como sigue: 92 social cristianos, 53 socialistas, 24 liberales y 6 comunistas. Así, el

deben apresurarse los compañeros que aún no poseen, a solicitar el Certificado de Nacionalidad de la O.C.R.E. El Comité Central de S. D. E. facilitará a los Comités que lo soliciten, impresos para la obtención de dichos certificados...

La O.I.R. continuará admitiendo peticiones de ayuda jurídica y política, mediante la oportuna demanda, acompañada del número del certificado de nacionalidad de la O.C.R.E., a quienes proceda, hasta el 15 de Octubre del año actual.

Sin el número del certificado de nacionalidad no se otorgará el Certificado de Nacionalidad local, así como a los Grupos departamentales y a los Comités Departamentales de S.D.E.

De interés general. El nuevo Senado belga, integrado por 175 miembros, ha quedado definitivamente constituido como sigue: 92 social cristianos, 53 socialistas, 24 liberales y 6 comunistas. Así, el

El nuevo Senado belga, integrado por 175 miembros, ha quedado definitivamente constituido como sigue: 92 social cristianos, 53 socialistas, 24 liberales y 6 comunistas. Así, el

El nuevo Senado belga, integrado por 175 miembros, ha quedado definitivamente constituido como sigue: 92 social cristianos, 53 socialistas, 24 liberales y 6 comunistas. Así, el

El nuevo Senado belga, integrado por 175 miembros, ha quedado definitivamente constituido como sigue: 92 social cristianos, 53 socialistas, 24 liberales y 6 comunistas. Así, el

El nuevo Senado belga, integrado por 175 miembros, ha quedado definitivamente constituido como sigue: 92 social cristianos, 53 socialistas, 24 liberales y 6 comunistas. Así, el

El nuevo Senado belga, integrado por 175 miembros, ha quedado definitivamente constituido como sigue: 92 social cristianos, 53 socialistas, 24 liberales y 6 comunistas. Así, el

El nuevo Senado belga, integrado por 175 miembros, ha quedado definitivamente constituido como sigue: 92 social cristianos, 53 socialistas, 24 liberales y 6 comunistas. Así, el

El nuevo Senado belga, integrado por 175 miembros, ha quedado definitivamente constituido como sigue: 92 social cristianos, 53 socialistas, 24 liberales y 6 comunistas. Así, el

El nuevo Senado belga, integrado por 175 miembros, ha quedado definitivamente constituido como sigue: 92 social cristianos, 53 socialistas, 24 liberales y 6 comunistas. Así, el

Vacaciones de Garry Davis

Viene de la primera página. hombres; dirigen fraternal salud a los ciudadanos de Novorossk, en la U.R.S.S., de Portland (Maine), en los Estados Unidos de América, y de Ambedab, en la India, y les piden que hagan una declaración semejante bajo esperanzas de que este ejemplo será seguido por todas las ciudades del mundo.

La asamblea ha decidido que un tonel del mejor vino de Beziere sea enviado a Portland y otro a Novorossk, costeados por suscripción pública entre los habitantes de Beziere. Otro regalo será asimismo remitido a Ambedab, como prueba del deseo de fraternidad y de paz de los habitantes de Beziere.

Tomad de nuestra sangre y lebel, parecen decir los franceses a rusos, norteamericanos y a indios. ¿Desafiando a Francia? No, amándola, de conformidad con el pensamiento de Eduardo Herriot: «Esta adhesión a una patria es la condición esencial de un amor sincero por una humanidad más amplia. El internacionalismo abstracto apenas es sino una quimera: el internacionalismo verdadero procede por irradiación. El hombre más adicto a sus deberes para con las demás naciones es aquel cuya alma tiene su origen en el mundo».

S. Juan de Luz, Agosto, 1949.

Las Ejecutivas de la U.G.T. y P.S.O.E. registran con satisfacción y esperanza la respuesta dada por la Federación Americana del Trabajo al cablegrama de la U.G.T. referente al acuerdo de la Comisión de Presupuestos del Senado de Washington proponiendo un auxilio de cincuenta millones de dólares al general Franco y deciden expresar su gratitud a dicha Federación.

El nuevo Senado belga, integrado por 175 miembros, ha quedado definitivamente constituido como sigue: 92 social cristianos, 53 socialistas, 24 liberales y 6 comunistas. Así, el

El nuevo Senado belga, integrado por 175 miembros, ha quedado definitivamente constituido como sigue: 92 social cristianos, 53 socialistas, 24 liberales y 6 comunistas. Así, el

El nuevo Senado belga, integrado por 175 miembros, ha quedado definitivamente constituido como sigue: 92 social cristianos, 53 socialistas, 24 liberales y 6 comunistas. Así, el

El nuevo Senado belga, integrado por 175 miembros, ha quedado definitivamente constituido como sigue: 92 social cristianos, 53 socialistas, 24 liberales y 6 comunistas. Así, el



